



Vendredi 3 mai 2024 - communiqué de presse

État jurassien : il est temps de sortir de l'ornière financière et institutionnelle

Le Groupe parlementaire socialiste a pris connaissance des mesures d'économies supplémentaires annoncées par le Gouvernement. Pour les député-e-s socialistes, il est impératif de changer de paradigme : l'enchaînement des mesures d'austérité mène à l'impasse.

La situation financière de l'État jurassien a de quoi inquiéter. Les comptes 2023 de l'État ainsi que les mesures d'économies additionnelles pour combler l'absence de versement de la BNS (Banque nationale suisse) sont une démonstration supplémentaire que la stratégie qui consiste à enchaîner les plans d'austérité constitue une impasse.

S'il convient de saluer la réactivité du Gouvernement jurassien, le Groupe parlementaire socialiste regrette le manque de vision politique en décidant d'opérer des coupes dans tous les domaines. Il est désormais impératif que l'État jurassien détermine ses priorités politiques et adapte ses moyens financiers en conséquence.

En 2014, OPTI-MA (35 millions d'économies) devait permettre de tourner définitivement la page des déficits à répétition. En 2022, le « Plan Équilibre » visait une économie de 34 millions de francs sur le ménage cantonal. À cela s'ajoute désormais des économies pour 11 millions de francs. L'État jurassien n'a quasiment plus que pour seule ambition de réduire, souvent de manière linéaire, l'ensemble de ses dépenses et investissements.

Or le constat est là, cruel : cette stratégie ne fonctionne pas. Pire, elle fait perdre toute ambition à l'État jurassien. Elle annihile complètement la moindre réponse aux défis futurs. Elle détériore sans discontinuer les conditions de travail de la fonction publique et parapublique. Elle cantonne le Gouvernement au rôle de gestionnaire et les députés à celui de critiques faciles pour ne pas dire parfois simplistes. Enfin, et c'est peut-être le plus important, elle amoindrit les prestations nécessaires à la population jurassienne.

Alors qu'il n'y a certainement jamais eu autant de richesses produites sur le territoire cantonal depuis son entrée en souveraineté, il est absolument nécessaire de redonner à l'État et aux communes les moyens de répondre aux défis qui attendent notre région : réponse à la précarité, besoins supplémentaires en structures d'accueil de l'enfance, défis environnementaux et énergétiques, égalité des chances, etc.

Conscient de sa responsabilité en tant que 2^e groupe politique le plus représenté au Parlement jurassien ainsi qu'avec deux Ministres au Gouvernement, le groupe socialiste proposera toute une série de mesures une fois l'ensemble des pistes structurelles du Plan Équilibre étudiées dans le cadre de la Commission de gestion et des finances, d'ici fin août. Nos propositions feront l'objet d'interventions parlementaires sous diverses formes. Il est également envisagé le lancement d'une ou plusieurs initiatives populaires. Le Jura doit sortir de l'ornière financière et institutionnelle, dès à présent.

Contact : Loïc Dobler, président du Groupe parlementaire socialiste, 079 265 94 84